

Las postrimerías de un régimen

A medida que se aproxima una evolución social, los bien avenidos con el descredito e injusto régimen social caduco, abusando del privilegio que les otorga la ley hecha por los mismos en su propio beneficio, se abocan en hacer más palmaria la injusticia social, extremando las exigencias en perjuicio de toda la masa trabajadora, que es la que legítimamente debiera ser la dueña del producto íntegro de su trabajo.

El hecho de la elevación en el precio de todos los productos agrícolas ha producido otro que es consecuencia inmediata de aquél: la elevación en el precio del arrendamiento hasta absorber y rebasar el excedente que el primero ha alcanzado.

Los grandes propietarios, años atrás, cuando los cereales alcanzaban precios medios de diez pesetas la fanega de trigo y siete y media la de centeno, convirtieron las rentas en a once pesetas y el centeno a ocho, a once pesetas y el centeno a ocho, igual unidad. Ahora bien; como la guerra ha alterado considerablemente los precios, el propietario, atento siempre a su exclusivo provecho, vuelve a convertir las rentas en dinero por rentas en especie; pero fijando el número de unidades en especie, o sea un fanegas por las que resulten como el trigo valiera a diez pesetas y aun menos la unidad.

Para una dhesa que rentaba 3.225 pesetas terminado el contrato, se ha fijado la renta en 425 fanegas de trigo. Esto en lo que concierne a las dhesas de labor.

Desde el momento en que el gran propietario no halla dhesa a su codicia o capricho y el colono de escaso capital y ninguna instrucción se encuentra ante el dilema de emigrar o sucumbir, debido a las exigencias del dueño, no hay posibilidad de que el cultivo se intensifique, porque el cultivador precisa, ante todo y sobre todo, que se le garantice la estabilidad en la finca y el disfrute del producto íntegro de su trabajo.

Simultáneamente con este hecho se produce otro de graves consecuencias para la sociedad, y es la obsoletad de la roturación de parte de las fincas dedicadas a pastizales, que son susceptibles de un cultivo económico y provechoso. Un cultivo de esta naturaleza facilitaría el crecimiento de muchos pueblos que se encuentran como encerrados dentro de un círculo de tierra, que a tanto equivale estar rodeados de grandes dhesas sin posibilidad de expansionarse por los derechos que el Código civil otorga al propietario, con perjuicio evidente para toda la sociedad.

Este propietario absentista y latifundista no quiere que le hablen siquiera de contratos de arriendo colectivos, porque desde el momento que la garantía y la responsabilidad se difunden, teme que se aminore y diluía el período anual de la renta íntegra que se haya estipulado. Además, hay otra razón por la que no quiere acceder al arriendo colectivo,

y es que desde el momento que el beneficio haya de distribuirse entre muchos, por muy limitados que sean los gastos para sostener las familias de los cultivadores, indudablemente son siempre mayores que tratándose de un solo colono.

Como en la provincia hay gran demanda de estos grandes predios o dhesas de pastos por colonos ricos que son ganaderos, el gran propietario prefiere a éstos por la mayor garantía y porque jamás le importunan, por orgullo de rico, con que el año sea más o menos contrario para la explotación.

Este rico colono, esencialmente ganadero, como hemos dicho, si la finca tiene parte dedicada al cultivo o si le conviene roturar temporalmente alguna extensión para mejorar los pastos, limpiándolos de maleza, jara, escobas, etc., la subarrienda a pequeños colonos a precios aceptables sólo por la necesidad y con condiciones boninas, para que no puedan pastar en la finca ni los animales de trabajo mientras hacen las labores, a pesar de tener que recorrer a veces doce y dieciséis kilómetros desde el pueblo a la finca.

Esta seguramente es una de las explotaciones más inicuas que se hacen en las regiones latifundistas por los ganaderos ricos, criadores de reses bravas. Es muy frecuente el caso de exigir al pequeño colono, que cultiva la tierra labrada en la finca, que es siempre la menor parte, una renta igual o mayor de la que paga por la totalidad de la finca, que aprovecha en su mayor parte sin costarle un céntimo. Como es hombre rico y de grandes negocios, se entiende directamente con el dueño, procurando siempre ganar su voluntad, convenciéndole de que su práctica, en estas explotaciones es la mayor garantía para los intereses del proletario, que repula siempre armónicos con los suyos.

Otro problema de los que se han ocupado en estos últimos tiempos, por la dificultad que opone al abarataamiento del cultivo, es el de la diseminación de las parcelas de tierra alrededor de los pueblos, y esta agrupación, necesaria para reunir las suficientes para una mediana explotación, no puede resolverse en tanto que no desaparezca el actual derecho de propiedad.

Resumiendo: la intensificación del cultivo, la supresión del latifundista propietario y colono, la explotación íntegra por éstos del pequeño agricultor, que es el que trabaja la tierra, y la agrupación de pequeñas parcelas, no puede realizarse en tanto que la tierra no sea de todos y el producto que de ella se obtenga no pertenezca al que la trabaja.

Esta solución es la que la historia, del derecho de la propiedad de la tierra, ha demostrado estar conforme con el derecho natural y la que hoy mismo desarrolla la mayor riqueza en los países jóvenes.

TRANVIARIA



La Compañía. — ¡Y esto antes de elevar las tarifas y en pena Prosperidad.

Krasin sale para Moscú

¿SE INTERRUMPEN LAS NEGOCIACIONES?

LONDRES, 2.—Una información de la Agencia Reuter dice que, desearo Lloyd George de conocer, antes de marchar a Spa, la actitud definitiva de los Soviets en lo que se refiere a las negociaciones iniciadas por el delegado ruso Krasin, acordó celebrar una nueva conferencia con dicho delegado.

Se ome que las contestaciones de éste a varias preguntas del Gobierno británico, para las cuales éste quería respuestas categóricas y precisas, no han resultado claras ni definitivas, sobre todo respecto a los tres puntos, que decidieron al delegado ruso a pedir nuevas aclaraciones a Moscú.

Hasta tanto que se reciban éstas, no podrá decirse si continúa o no las negociaciones, y, por consiguiente, si han fracasado o no.—C.

DECLARACIONES DE BONAR LAW EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

LONDRES, 2.—Ayer tarde, Bonar Law ha declarado en la Cámara de los Comunes que continuarán las negociaciones con Krasin; pero que el Gobierno pensaba que ya era tiempo de llegar a una solución definitiva.

Así se lo ha advertido al representante de Rusia, y se espera que su regreso a Moscú podrá ser dentro de quince días.

El delegado de los Soviets traerá la respuesta firme de su Gobierno a las condiciones impuestas por la Gran Bretaña.—Radio.

KRASIN ABANDONA INGLATERRA

LONDRES, 2.—Krasin ha salido de Inglaterra a bordo de un contratorpedero, con destino a Liban, desde donde continuará su viaje a Moscú.

Antes de salir declaró que su ausencia duraría quince días.—Radio.

EN LA CARCEL DE ATLANTA

Un discurso de Debs

Como saben nuestros lectores, el Partido Socialista de los Estados Unidos de América proclamó como candidato para la presidencia al compañero E. V. Debs, que cumplió en la cárcel federal de Atlanta una condena de diez años de prisión por propaganda pacifista muy activa durante la guerra.

Para comunicarle este hecho oficialmente, el Partido eligió una Comisión formada por cinco de sus más adictos correligionarios.

El compañero Jaime Oneal le comunicó la noticia con las palabras siguientes:

Usted representa los ideales y las tradiciones más puras de la historia americana. Con un cariño demasiado profundo para ser expresado con palabras, en nombre del Partido Socialista de los Estados Unidos y de muchos miles de hombres y mujeres americanos, le comunicamos su nombramiento como candidato para la presidencia.

Debs contestó con este corto discurso, que le revela como un luchador revolucionario formidable:

Estoy profundamente conmovido por esta extraordinaria expresión de confianza y afecto. Tengo que expresarme con entera franqueza.

He leído el programa aprobado en el Congreso de Nueva York y desearía poder decir que lo apruebo incondicionalmente. Es un documento magistral y declara los principios esenciales del movimiento socialista; pero creo que se podría haber hecho mucho más eficaz si hubiera subrayado más la lucha de clases y la organización industrial. Sin embargo, después de todo, el programa no tiene tanta importancia. Nosotros podemos cobrar alientos revolucionarios con cualquier programa.

Estamos en lucha política, no para cazar votos, sino para desarrollar fuerza para la emancipación de la clase trabajadora. Y no diría ni haría nunca nada para alcanzar un voto por el mero hecho de ser un voto.

Nuestro deber es decir claro lo que queremos hacer, de manera que los que viven con nosotros lo hagan sin equivocarse. En tiempos pasados admiri-

mos como aliados a algunos que venían para hacernos irrespetables. Estos fueron incidentes desagradables. Antes de empezar a cumplir mi condena pronuncié una serie de discursos a favor de la Revolución rusa, a la que considero como el hecho más trascendental de toda la Historia. Dije en aquel tiempo que era bolchevique. Y todavía lo soy; pero no bolchevique ruso en América.

Siento que el Congreso no haya encontrado el camino para entrar en la Tercera Internacional sin condiciones. Para ello hubo dificultades por la fraseología desacertada de la dictadura del Proletariado. La dictadura significa otra cosa; no lo que nosotros queremos decir; es un nombre impropio. Dictadura es autocracia, y en el dominio de las masas no hay autocracia. En el período de transito la Revolución tiene que defenderse.

Los socialistas franceses, en su reciente Congreso, definieron bien su actitud acerca de esto, pues todos consideraban la dictadura como una tesis. Es una manera impropia de expresarse que conduce a conceptos falsos. Me opongo a la dictadura en todas las formas. Nuestro ideal es libertad y derechos iguales para todos. Cuando hablamos de la dictadura damos a la prensa burguesa oportunidad para atacarnos.

Con palabras no se hace la revolución. Celebro que el programa esté escrito en términos netamente americanos. Nuestras plataformas en el pasado tuvieron el inconveniente de que no nos hacíamos entender.

En esta campaña electoral es posible lograr la unidad del partido. La unidad tiene que llegar a su tiempo. Hay cuatro partidos comunistas en Alemania e Inglaterra, y creo que es necesario examinar por dentro y por fuera la causa de estas divisiones.

En este discurso se ve que el Partido Socialista americano está también en el camino de la Tercera Internacional, a la cual se hubiera adherido ya si Debs y Kato O'Hare no se hubieran encontrado presos al organizarse el Congreso del Partido.

Crónica de París

(De nuestro corresponsal particular.)

La guerra que empieza.—Las ambiciones de los políticos arruinarán a Francia.

De nuevo torna la guerra, si decirse puede que habiase extinguido desde 1914. Vuelve desde Oriente, origen de tantas guerras provocadas por la codicia capitalista.

Es lo único que aparece claro, como resultado de la Conferencia diplomática de Bolonia. En principio, esta Conferencia debía resolver definitivamente varios problemas: la indemnización de Alemania; las negociaciones con Rusia; el desarme de Alemania; Tratado de paz con Turquía. Todo queda en pie, menos la guerra, que los periódicos de la noche dicen que ha empezado ya en Asia Menor, según instrucciones telegráficas desde París (¡qué diligencia!) al ejército griego. «El Sr. Venizelos—dice Paul Louis en «L'Humanité», cuya prudencia es tanta como sus grandes ambiciones, no se hubiera dejado llevar a la empresa de Asia Menor si no contara con promesas confidenciales. Ya Inglaterra prepara sus reservas para reforzarse en la Palestina y Mesopotamia con la intención de asociar su acción militar a la de Grecia. Y mucho nos extrañaría que el Gobierno francés, usando una táctica análoga, no aumentara a espaldas del país, su Cuerpo expedicionario de Cilicia. La guerra recomienza». Una guerra que puede tener proporciones limitadas. Que el proletariado vigile y se apreste resueltamente a la resistencia.

Por algo Millerand pide a la Cámara cerca de 700 millones prelexando la ocupación de Siria. A las preguntas que le han hecho varios diputados ayer y esta mañana, el Gobierno nada ha contestado o ha hablado para no decir nada. Con la guerra vuelve el régimen del silencio, del cual se pavoneó tanto Clemenceau, contra quien las columnas de los periódicos

se llenan hoy en día de acusaciones graves.

No se puede esperar nada de la Cámara actual, que, según frase valiente del diputado radical M. Hennessy, «no representa al país». Protegerá a Millerand como ayer protegió al otro, para quien se pide ya la «Haute Cour».

A esta situación, nada más justo que los comunistas que hace Jouxhaux en «L'Atelier» que aparecerá mañana.

«La opinión pública, ¿comprenderá, en fin, a la luz de las relaciones escandalosas hechas estos días, que la política de este país se agita, no por su reorganización económica, sino por la inquietud de sus jefes políticos, que quieren procurarse una aureola fugaz de conquistadores? ¿Comprenderá al fin que el escándalo de estas ambiciones, que pretenden hacer olvidar la crisis y dificultades interiores a cambio de la promesa de nuevas ocupaciones fuera y dentro de Europa?»

«El imperialismo en el exterior—un imperialismo imposible de mantener sin sangrar por los cuatro costados la fuerza vital del país—hace paralelo con la política interior, apoyando a los industriales retrogradados en su deseo de limitar la producción a los grandes agricultores, no contentos aun con vender a 100 francos el quintal de trigo, y persiguiendo a las organizaciones obreras.»

«Los resultados no son dudosos. Este país, con todas sus fuerzas vivas, su ingenio, sus riquezas, su situación excepcional, va arrastrado a la ruina.»

«De continuar esta misma política, Francia caerá al nivel en que estaba España en el siglo XIX.»

Este artículo de Jouxhaux ha sido comentadísimo en los medios obreros.

Aimé FLOREAL

Una aurora boreal Madrid desautoriza al ministro de Fomento

El caso de la elevación de las tarifas de tranvías es típico, ejemplar. Un ministro de Fomento, con obvido absoluto de su deber y con desprecio extraordinario por los intereses del pueblo, autorizó, sin que siquiera lo hiciera con gallardía, la elevación de las tarifas de tranvías.

Porque fué él quien accedió a los deseos codiciosos de la Compañía, el Sr. Ortúño, única autoridad que la tiene para impedir o consentir el ataque que contra Madrid quería y quiere todavía perpetrar la Empresa que dirige el Sr. Aguado. Al ministro de Fomento debió exigírsele el pueblo responsabilidades, por ser el único culpable. Que ya es hora que Madrid demuestre que no se puede, impunemente, atentar contra sus intereses y su dignidad.

Por esta vez han fracasado la Empresa y el ministro. El pueblo se ha impuesto a la codicia de la primera y a la concupiscente ineptitud del segundo. Pero esta cuestión no puede ni debe quedar así. Es necesario impedir que la Compañía explotadora del vecindario consiga su inhumano propósito; pero es también indispensable que sobre un ministro culpable, caiga la sanción debida.

A la opinión, que ayer, con energía singular, dió al traste con la elevación de tarifas, corresponde la misión de inutilizar al Sr. Ortúño como ministro. Cuando una autoridad cualquiera se coloca enfrente de los intereses del pueblo, debe ser arrojada del cargo que ocupa por el propio pueblo.

Bien que lo de ayer es una aurora boreal para Ortúño. Pero nuestros políticos tienen corteza. Contra ella se estrellan todos los toros de la indignación popular. Y es necesario que en esta ocasión no quede impune este hecho.

Ha de exigir el vecindario del Ayuntamiento, de la Diputación, que se pongan al frente de la indignación popular. Y si hay representantes populares que se opongan, que contra ellos caiga también la vándicta pública.

Nuestros compañeros en la prensa El afán de no enterarse de nuestros problemas

Los queridos compañeros en la prensa—seguiremos utilizando el tan manoseado cliché—están dando estos días una prueba patente de que por ellos no ha pasado el tiempo y de que su amor propio no ha sufrido la menor alteración con esa revisión de valores que algunos flusos nos hemos obstinado en sostener se ha realizado en el mundo entero a consecuencia de la guerra.

Fijémonos, por ejemplo, en los juicios y comentarios que se han estampado en torno del último Congreso Socialista. Ni por casualidad hemos leído un periódico en el que, aun combatiendo las resoluciones adoptadas, se demostrase conocer a fondo el problema planteado en nuestro Partido desde que se creó en Moscú la Tercera Internacional hasta estos momentos. Todos los lugares comunes, las frases hechas con que hace veinte años se combatía al Socialismo, han vuelto a reaparecer en los periódicos, trocando de tal modo los hechos, tergiversando de tal manera las opiniones de cada uno de los delegados, que cualquiera diría que nuestro Congreso no habiase celebrado en Madrid, sino en el centro de Africa.

Si los diarios madrileños revelan ese afán por no enterarse de las cosas que ocurren en la capital de la nación, ¿qué autoridad podemos concederles cuando se ocupan de lo acaecido allende las fronteras, de la situación de Rusia, de las luchas en Irlanda, de las consabidas revoluciones mejicanas?

Y lo más lamentable es que esto no tiene amienda, según puede colegirse del comentario que «El Sol», diario que aspira a ser el mejor hecho de España, ponía a la última sesión del Congreso Socialista. Bien se advierte que no había asistido a los sesiones el autor del artículo suelto, como igualmente nos provoca la hilaridad una sensacional información que en un diario de la noche publicaba ayer Julio Millego. Por su buen nombre, si en algo lo estima, debe buscar para el futuro al informador a quien atribuya las noticias en virtud de las cuales da por disuelto el Partido Socialista. Y, si todo ha sido una fantasía de verano del reportero, conviene no olvidar que el público a quien esas informaciones pueden interesar—nos referimos al obrero—, carecerá de títulos académicos que den patente de intelectualidad; pero posee una cantidad de sentido común, de lógica, que bien puede chingarse de los que tienen gran afán en escribir sin enterarse.—BORN.

A propósito del boicot contra Hungría

Consideramos de tanta trascendencia el actual boicot de la Internacional Sindical contra Hungría, que no vacilamos en reconocerlo como la manifestación de fuerza y de cohesión más grande, más expresiva y más elocuente de cuantas ha podido realizar el proletariado.

Después de tantos años de teorías; después de los célebres desengaños experimentados durante la guerra, en los cuales el internacionalismo quedó reducido a una palabra vacía de sentido, ya era tiempo de llevar a la práctica una acción eficaz que significase una locución de cosas susceptibles de demostrar a la burguesía mundial que, lejos de haber afirmado el predominio de su clase con el sacrificio de millones de vidas obreras, la era de su dominación tocaba felizmente a término.

Y así como en el ánimo de la burguesía de todos los países el boicot a Hungría ha producido extrañeza, primero; general asombro, después, y, finalmente el terror, que conllevan las noticias publicadas por la prensa de todas las procedencias, en el proletariado ha causado una impresión altamente optimista, de un optimismo consolador y demotivador de que vamos penetrando en el terreno de las grandes realidades que han de venir a culminar las más heroicas teorías acariadas durante largos años de incesante trabajo de propaganda y de difusión de los ideales redentores.

En esta circunstancia precisamente, en poder convivir en realidad viviente y tangible esas ideas, escriba la incomparable presencia del actual boicot, que tanta sensación está produciendo en la Hungría de los Horthy y demás elementos de reacción imperialista.

De todos es sabido que el arma del boicot no es nueva, habiéndose esgrimido antes de ahora repetidas veces, tanto por los trabajadores de América como por los de Europa; pero siempre fué dirigida contra burgueses recalcitrantes o contra grandes Compañías explotadoras.

Pero en el caso presente no se trata de un burgués ni de una Empresa capitalista, sino de una nación entera, bárbara y cruelmente sacrificada por un Gobierno reaccionario y sangriento, que en su insensato delirio de persecución da quince y raya, según manifestación propia de los suyos, a los horrores más cruentos del que fué Santo Tribunal de la Inquisición española.

Y ante el tremendo cuadro de horrores que, como fruto de la perversidad y de la demencia humana, ofrece la actual Hungría, entregada a bandas de asesinos, amparadas en su feroz represión contra toda persona de sentimientos liberales por el despótico conde de Horthy, era de necesidad imperiosa que un poder superior se impusiera, y este poder no había de ser otro que el del proletariado organizado, única garantía de libertad en el mundo.

La acción ejercida por la poderosa Internacional Sindical contra la despótica dominación en Hungría ha de surtir sus efectos.

Esta elocuente locución de cosas ha de constituir forzadamente un serio aviso para los Gobiernos de todas las naciones, obligados a reconocer que, frente a la fuerza que dispone, se levanta otra fuerza que no tardará en ser la árbitra del mundo.

J. COMAPOSADA

REDACCION Y ADMINISTRACION CARRANZA, 20.

ORAVE SITUACION

Las huelgas en Riotinto

RIOTINTO, 2.—Han quedado ya paralizadas las tareas en la fundición de pirita, a consecuencia de la huelga.

El número de obreros que no trabaja sigue aumentando cada día, pasando ya de 5.000 los que se hallan en huelga.

Por orden de la Compañía les han sido retiradas las fichas de entrada al trabajo a los paleros de cimentación.

La situación de miseria en que se hallan los trabajadores de esta zona minera, por la serie de conflictos que viene provocando la intransigencia de la Compañía, hace temer que se produzcan sucesos violentos antes de resignarse a morir de hambre.

Las huelgas se mantienen con toda firmeza, sin que haya un solo escrutido.

La situación de miseria en que se hallan los trabajadores de esta zona minera, por la serie de conflictos que viene provocando la intransigencia de la Compañía, hace temer que se produzcan sucesos violentos antes de resignarse a morir de hambre.

Las huelgas se mantienen con toda firmeza, sin que haya un solo escrutido.

La situación de miseria en que se hallan los trabajadores de esta zona minera, por la serie de conflictos que viene provocando la intransigencia de la Compañía, hace temer que se produzcan sucesos violentos antes de resignarse a morir de hambre.

Las huelgas se mantienen con toda firmeza, sin que haya un solo escrutido.

Las tarifas ferroviarias

El conflicto de los tranvías

El señor Ortuño, expulsado

Se da como cosa ocurrida la dimisión del actual ministro de Fomento, Sr. Ortuño. La decisión del Sr. Dato es, en lo que al asunto de las tarifas ferroviarias se refiere, perfectamente terminante, y como es una medida para los intereses de las grandes Compañías la fórmula que presentó a la Comisión parlamentaria el ministro de Fomento, presidiendo el departamento de su laboración. Claro que se basará en un proyecto de ley para justificar esta medida, pero, para la verdad es que, si ella es producida, será determinada por el hecho de haberse que se concederá a las Compañías cuanto piden, y más algo más, tiene el que pertenecen a los Comités de algunas y hoy preside el Sr. ministro.

No encontramos este un indecible caso de desvergüenza política. Es posible que, en la reunión que han de celebrar los ministros en la Presidencia, se falle el pleito ferroviario en los términos ruinosos que las Compañías desean.

Dato, Lina, Bugallá, los que tienen intereses serios en las explotaciones ferroviarias, van a decidir contra el interés público y en favor de ellos mismos el aumento fantástico de las tarifas de transportes. Juntamente lo anunciaba ayer Dato en la conversación con los periodistas. "Se le ha indicado en Barcelona—dijo—que eleva las tarifas para poder emitir nuevas obligaciones que permitan... la adquisición de material".

Es decir, que los aumentos de tarifas van a servir más que para continuar nuestra desdichada política ferroviaria, facilitando nuevas emisiones de obligaciones que a su vez, hará aparecer como no reproducible un negocio recargado, asistido por esta pirámide obligacionista que pesa sobre nuestras raquíticas líneas férreas.

Con la hoja de parra de la adquisición de un material que, en efecto, deben comprar las Compañías, se va a una elevación de tarifas que acaso no alcance hoy el 35 por 100; pero que se hará en forma que permita llegar rápidamente a un tipo exorbitante y ruinoso para la economía nacional.

Es, pues, preciso que los trabajadores perciban con claridad lo que hay de bajeza repugnante en los manejos de estos políticos burocratas, para que los envenenados a todos en una idéntica aversión y en un definitivo desprecio. Contemplando tanta abyección se comprende fácilmente la necesidad inmediata de que surja por parte de las muchedumbres saqueadas, cobardemente robadas, el gesto violentamente eliminatorio que, actuando con los que han hecho de la política la más eficaz colaboradora de sus negocios.

Detenciones arbitrarias

El día 26 del pasado fueron detenidos varios trabajadores de Bedón de la Sierra, entre ellos nuestro compañero Francisco Gullado. Las detenciones de estos obreros no tienen fundamento legal alguno, y sólo obedecen a manejos del caciquismo, que aspira a inutilizar a los detenidos para desahogar la colectividad obrera.

Nos consta que no es ajeno a estas arbitrariedades el juez de instrucción, quien parece se ha afecido a simular un proceso contra los obreros, acusándoles de haber cometido actos de sabotaje. La infamia, pues, es una de tantas como han acreditado al caciquismo español. ¿Está dispuesto el ministro de Gracia y Justicia a que prosperen esos propósitos? Pronto lo hemos de ver. Sirvan de advertencia estas reclamaciones que le hacemos hoy.

Contra los ladrones

Labor de nuestro teniente de alcalde

El teniente de alcalde del distrito de la Inclusa, compañero Manuel Cordero, sigue persiguiendo a los que roban en el peso y venden géneros adulterados. En estos últimos días su inspección dió el siguiente resultado:

- PAN FALTO DE PESO.—Almendro, número 13, ocho kilos con falta de 240 gramos en kilo; Compañía Madrileña de Panificación, 70 kilos con falta de 140 gramos; Embajadores, 54, 19 kilos con falta de 60 gramos; Almendro, 13, 19 kilos con falta de 260 gramos; Compañía Madrileña de Panificación, 75 kilos con falta de 210 gramos; Carrero, 7, seis kilos con falta de 80 gramos; Tres Peces, 28, seis kilos con falta de 150 gramos; Compañía Madrileña de Panificación, 22 kilos con falta de 60 gramos; Toledo, 121, 40 kilos con falta de 130 gramos; Bastero, 17, 30 kilos con falta de 130 gramos; Compañía Madrileña de Panificación, 6 kilos con falta de 80 gramos; Relatores, 1, seis kilos con falta de 300 gramos; Almendro, 13, seis kilos con falta de 300 gramos; Cabeza, 11, 12 kilos con falta de 110 gramos; travesía de Fúcar, 23, cuatro kilos con falta de 200 gramos; Rosario, 21, 13 kilos con falta de 300 gramos; Cebada, 6, 20 kilos con falta de 100 gramos; Relatores, 11, 30 kilos con falta de 200 gramos en kilo.

Como observarán los lectores, casi todo el pan decomisado es de procedencia de otros distritos, donde, al parecer, los tenientes de alcalde no se creen obligados a cumplir con su deber. ¿Es que el pueblo les otorgó la representación para proteger a los ladrones o para perseguirlos?

Una de las fábricas de pan que figura en esta lista robando al público escandalosamente es la Compañía Madrileña de Panificación, de la cual es gerente el Sr. Romero, hombre religioso y protector de los Sindicatos católicos. Esta fábrica está enclavada en el distrito de Buenavista. Sus carros, para llegar al distrito de la Inclusa, tienen que cruzar todo Madrid, y, qué casualidad, lo tropiezan con ningún guardia, ni inspector, ni teniente de alcalde hasta que llegan a la Inclusa. Señor Cordero, ¿influye en usted el bastón que le han regalado sus amigos para que abandone el cumplimiento de su deber?

LECHE AGUADA.—Antonio López, 80, va. Nos litros aguada al 40 por 100; Antonio López, 28, aguada al 80 por 100; Antonio López,

Bofetadas en Gubernación

Un lector de nuestro diario remite un extenso relato de varios atropellos que con él y otros ciudadanos cometieron ayer algunos guardias al servicio de la Compañía de tranvías.

Cuando en la calle de Preciados requirió el auxilio del guardia de Seguridad número 789 para que se hiciera cargo de la detención que presentaba contra el cobrador, el 789 se hizo el desentendido y desapareció.

Por la tarde, nuestro comitente formó parte de un grupo de ciudadanos que había ido a Gubernación a protestar ante el señor Bergamín contra los abusos de la Empresa de tranvías.

Y, según se nos asegura, mientras el ministro recibía a la Comisión de reclamantes, el guardia núm. 527 abofeteó repetidas veces a uno de los detenidos. Para justificar sus modales, el guardia se expresó así:

—Esto es vergüenza, que me ha llamado llaso...

¿No se enteró de esto el Sr. Bergamín?

Contra la exportación

MITIN IMPORTANTE

JEREZ, 2.—Se ha celebrado un importante mitin de protesta contra la exportación de trigo de este término municipal, en tanto no está asegurada la cantidad necesaria para el año corriente.

Hablaron los más significados sindicalistas y algunos socialistas.

Presidió D. Antonio Reta, que hizo un elocuente resumen.

Se puso de manifiesto por los oradores la avaricia de trigueros, harineros y acaparadores, que dejan al pueblo sin pan para ellos acrecentar sus ganancias.

Cuanto hicieron uso de la palabra se expresaron en términos fogosos.

La enorme concurrencia salió muy satisfecha del acto, en el que hubo orden y entusiasmo.—C.

La sesión del Ayuntamiento

A las cuatro y media de la tarde ha terminado la sesión celebrada en el Ayuntamiento de Madrid.

Por exceso de originales nos es imposible dar hoy la acostumbrada noticia.

En la sesión municipal se ha tratado ampliamente de lo que costó al Municipio la última huelga de panaderos. También se ha hablado mucho acerca de la cuestión de los tranvías.

La minoría maurista ha presentado su proposición pidiendo la destitución de nuestro compañero Saborit como delegado de Tranvías, y a pesar de cuantos esfuerzos han realizado los mauristas su moción no ha prosperado.

Ya informaremos más ampliamente.

Desórdenes en Alemania

POR LA CARESTIA DE LA VIDA

LEIPZIG, 2.—Ayer ocurrieron disturbios contra la carestía de las subsistencias. Su carácter fue tan grave, que se proclamó el estado de sitio.

En Kiel ocurrieron análogos incidentes. Las huelgas se extienden en Pomerania, y el movimiento adquiere un carácter comunista.

XIV CONGRESO DE LA UNION GENERAL DE TRABAJADORES

Por 110.902 votos contra 17.919 y 3.910 abstenciones se acuerda permanecer en la Internacional Sindical

AL MARGEN DEL CONGRESO

Aunque los extensos debates del Congreso socialista le hayan restado interés, ayer se suscitó con cierta vivacidad el problema de si la Unión debe o no ingresar en la Internacional comunista.

Esta cuestión no ha venido precedida de una campaña en el seno de las Secciones, sino que fué a algunas de ellas como una repercusión de las fuertes y persistentes polémicas de nuestro Partido.

Por eso en la Ponencia hubo vacilación, escasa claridad de pensamiento, si bien coincidían todos sus miembros en consagrar a la Revolución rusa una ferviente adhesión espiritual.

Y es que no se plantea para la Unión General de Trabajadores el mismo problema que para el Partido. La Internacional sindical no es la Segunda Internacional, la de las graves responsabilidades. La Sindical ha salvado sus esencias a través de la guerra. Existe, además, una sola Internacional de Sindicatos; no hay, pues, opción forzosa.

Llaneza, Lucio y José María Suárez defendieron la permanencia en la Internacional sindical. Mariano García, Pico y Villaverde hablaron en pro de la incorporación inmediata a Moscú. La argumentación se orientó casi por los mismos derroteros que en el Partido. Aunque no es así, pareciera hallarse al Congreso ante idéntico problema. Caballero lo demostró. El secretario de la Ejecutiva—en cuyo nombre hablaba—consiguó acaso más claridad y mayor valor polémico en este discurso, con ser muy interesante el que pronunció ante el Partido. Explicó—nadie lo había hecho—lo que ha sido y es la Internacional sindical; su actuación a través de la guerra; sus formidables fuerzas; su independencia absoluta de la burguesa Sociedad de naciones.

Caballero tuvo el acierto de situar bien la cuestión, señalando el actual boicot a Hungría y el ofrecimiento que la Sindical nos tiene hecho de emplear igual procedimiento contra la burguesía española cuando lo estimemos preciso para contener sus desmanes.

Los oradores no rectificaron por falta de tiempo. Lo harán en la sesión siguiente, y se procederá a votar. Si triunfa la propuesta de Llaneza y de Suárez—permanecer en la Sindical—, aun queda la determinación del criterio que ha de llevarse a los Congresos.

La resolución que se adopte tendrá enorme trascendencia para la Unión. Hasta este Congreso carecía nuestro organismo confederal de sentido revolucionario explícito. Si en cierto modo actuaba revolucionariamente, nunca adscribió a sus estatutos, como se propone hacerlo, una declaración de principios francamente socialista, comunista, revolucionaria. ¡Irán más allá, es decir, a un cambio audaz de táctica!

Los votos van a decir muy pronto la última palabra.

La votación, hecha a última hora de la tarde, dió como resultado 110.902 votos en pro de la continuación en la Internacional Sindical y 17.919 en contra.

Permanecemos, pues, en la Sindical. Veremos en qué condiciones, porque ya se anuncian propuestas que significan algo muy parecido a la adhesión a la Tercera.

Final de la sesión octava

LA PONENCIA SOBRE LA CUESTION INTERNACIONAL

Preside el compañero Cabello. La Ponencia da lectura a su dictamen, que es acogido con manifestaciones contradictorias, estableciéndose un debate sobre su interpretación.

Se pone a discusión el primer punto de la Ponencia, referente a que no se acuda a las Conferencias de Ginebra ni a otras de análogo carácter.

El compañero LLANEZA propone que este punto se deje para después de discutir otros puntos más importantes de la Ponencia.

Después de unas observaciones de la presidencia, el compañero LUCIO MARTINEZ se muestra de acuerdo con el propósito de Llaneza. Pide aclaraciones sobre contradicciones que le parece encontrar en la Ponencia.

La Ponencia da explicaciones. LUCIO MARTINEZ: ¿La Ponencia se limita a aconsejar, no a proponer? La Ponencia da nuevas explicaciones. Entiende que se puede aconsejar la adhesión; pero que el ingreso se deba acordar después de ponerse de acuerdo con la actual Internacional sindical.

La Ponencia vuelve a leer el punto de su dictamen que ha originado dudas. A pesar de estas explicaciones, siguen las dudas en el Congreso. Un delegado: El resultado es que estamos de hecho en la Tercera Internacional. No vale la vaseína.

El compañero CABELLO da nuevas explicaciones. Parece ser que ciertos compañeros de la Ponencia no están de acuerdo con las explicaciones dadas por el compañero Gullón.

El compañero VILLAVERDE, de la Ponencia, expresa su criterio. Cree que, desde luego, la Unión General de Trabajadores debe ingresar en la Tercera Internacional inmediatamente. La diferencia es esperar a que se celebre el Congreso en que la Internacional sindical ha de tratar este asunto.

Desde luego que el espíritu y la actuación de la Unión General de Trabajadores será, seguramente, de Tercera Internacional.

DURAN da explicaciones respecto a las divergencias que han surgido en el seno de la Ponencia. La adhesión no puede ser más que espiritual; materialmente no hay más remedio que seguir perteneciendo a la Internacional sindical.

Vuelve a hablar GULLÓN. Explica las palabras de Durán e insiste que en el espíritu y en la forma lo que se propone es que la Unión General de Trabajadores sea dentro de la Internacional de Moscú.

LARGO CABALLERO habla en nombre de la Comisión ejecutiva. Lo que quiere es que el Congreso se decida franca y lealmente por una u otra Internacional. Encuentra ambiguo el dictamen. La Comisión se debe volver a reunir para que exprese claramente el criterio de cada delegado. Los que tienen que actuar luego en las tácticas son los que tienen que llevar adelante los acuerdos y deben saber a qué atenerse.

LUCIO MARTINEZ pregunta a la Comisión cuál es la táctica de la Internacional de Moscú.

El PRESIDENTE insiste en que se debe redactar de nuevo la Ponencia. Hablan otros compañeros acerca del asunto. Se presenta la proposición incidental de que la Ponencia traiga un dictamen definitivo y concreto.

El compañero SUAREZ dice que es absolutamente necesario que se sepa si se está dentro de una o de otra Internacional. No se puede dejar al proletariado español en un estado de confusión.

De acuerdo con una proposición de los compañeros Llaneza y J. M. Suárez, discutir la cuestión desde el punto de vista de permanencia en la Internacional sindical o ingreso en la Tercera simplemente.

La PRESIDENCIA anuncia que se va a dar lectura de las enmiendas propuestas. Después de leerse varias, unas en pro, otras en contra, otras condicionando el ingreso en la Tercera Internacional, el compañero CABELLO entiende que debe darse a este debate una importancia extraordinaria, para que cada punto de vista pueda expresarse con claridad meridiana, abriéndose tres turnos en pro y tres en contra.

DISCURSO DE LLANEZA

En primer término habló LLANEZA, en favor de que la Unión General siga adherida oficialmente a la Internacional sindical que reside en Amsterdam.

Nos encontramos con una Unión General que tiene por base de su fuerza unos organismos que llevan una vida idéntica de desenvolvimiento a como fueron creados hace bastantes años.

Ir a la Tercera Internacional implica que la clase trabajadora española, sin conciencia de clase, sin preparación todavía, va a renunciar a toda la acción por conquistas económicas inmediatas.

Aquí, en España, todavía no ha habido organizaciones que francamente realicen una acción directa, y eso ha sido precisamente por no estar los trabajadores preparados para ello.

¿Qué organismos tenemos hoy en España para realizar esa labor francamente revolucionaria? Ese camino, lejos de llevarnos antes a nuestra emancipación, retrasará el momento de ella, y daríamos lugar a que los elementos reaccionarios se apoderaran de la clase trabajadora española, que, desgraciadamente, todavía no se mueve hoy por razones ideológicas, sino simplemente por alcanzar aumentos de salario.

Perderemos algo nosotros con seguir realizando la táctica que hemos venido siguiendo hasta aquí? Seguramente, el Sindicato minero asturiano es el que mejor está en España para aceptar esa táctica, renunciando a la intervención de los Gobiernos para resolver sus conflictos con la clase patronal. Pues ese mismo Sindicato minero—terminó—no está capacitado para asumir en toda su amplitud la responsabilidad que supondría el separarnos de la Internacional Sindical. Y conste que esos mineros, si mañana se les pide realicen un esfuerzo en favor de una causa justa, no vacilarán en realizarla.

MARIANO GARCIA

Elogia el comportamiento de los mineros asturianos. No es lícito presentarlos como reaccionarios. No se puede prescindir de las huelgas. Si se alejaban mejoras inmediatas se aceptarían. Dejando el ingreso en la Internacional de Moscú. Esta Internacional será la que indique el rumbo que se debe seguir. Da amplios detalles de lo que es el régimen socialista tal como en Rusia está constituido. Se extiende en consideraciones en apoyo de su argumentación. Todo lo consigue la fuerza de la organización. Lo fundamental en la Internacional comunista obrera, que es lo mismo, es la disciplina y la unidad de pensamiento.

LUCIO MARTINEZ

Se opone al ingreso en la Tercera Internacional. Cree que organismo que se separe de la Internacional sindical está muerto. No puede ir una Sección sola a Moscú, sino la Internacional sindical en pleno. La Tercera Internacional es política, y la actuación política sería un perjuicio evidente para la Unión General de Trabajadores. No estamos preparados para una actuación en sentido de Tercera Internacional. Defiende

los Sindicatos alemanes, y sostiene que la Segunda Internacional trabaja por el bienestar de los trabajadores. Los obreros no pueden estar divididos; eso sería su muerte. No se trata de la idea, sino del número.

TIBURCIO PICO

Sostiene que la Segunda Internacional está sostenida y reconocida por la Liga de Naciones. Esto demuestra que no se ha visto en ella la potencia que derrite al capitalismo. La legislación que concede las burguesías no tiene eficacia. Esto mata el espíritu de rebeldía que haya en los organismos obreros. La legislación no puede significar nunca sumisión. De no ir a la Tercera Internacional estaremos, divididos en España.

LUCIO MARTINEZ: Y antes de que hubiera Tercera Internacional, ¿estábamos unidos o divididos? PICO: Divididos. Prosigue apoyando su opinión de adhesión a la Tercera Internacional, y explica lo que esto significaría. La acción directa no se ha practicado todavía en España. Sostiene que es necesario controlar la producción y adquirir la capacitación necesaria para esto.

JOSE MARIA SUAREZ

SUAREZ examina la historia de España para apoyar su argumentación de que no se está aún en condiciones, dentro de nuestro país, para adoptar determinadas resoluciones radicales. Cree que aunque en sentimientos se está en un ambiente revolucionario, en fuerza no se está. Pone como ejemplo la imposibilidad en que se ha visto la organización española de defender a los mártires de Hungría por no tener organizados a los obreros de los transportes ni de los correos y telégrafos. Reivindica para la Unión General de Trabajadores el dictado de organismo revolucionario, no conservador, pues ha empleado los medios más radicales en sus luchas. Si se estudia en condiciones de ir a una lucha revolucionaria, el Comité nacional sería el primero en responder a los anhelos del proletariado.

Sostiene que, en efecto, las ventajas inmediatas mejoran las condiciones del proletariado y le ponen en mejores ánimos para hacer la revolución.

Habla de la conciencia socialista que se ha formado en Asturias. Si se prescindiera de las mejoras inmediatas, los católicos se apoderarían de ellas y restarían elementos al Socialismo. Alaba los esfuerzos del compañero Llaneza para atraer a los técnicos intelectuales al Sindicato minero; pero el principal esfuerzo es capacitar a la clase trabajadora para que sea una garantía del porvenir, y entonces los elementos intelectuales vendrán a ella.

VILLAVERDE

El compañero VILLAVERDE dice que lo que hay en España es falta de unión espiritual entre los trabajadores. Cuando esa unión sea un hecho, los Sindicatos católicos serán absorbidos por nuestras organizaciones.

¿Estaba el pueblo español en 1917 preparado para la transformación? Pero a la vista están los resultados obtenidos por aquel movimiento. La actividad revolucionaria de Europa debe ser un estímulo para todos nosotros. Niega que la Tercera Internacional sea política, como se ha afirmado. Su tema, como el nuestro, es que el que no trabaja, que no come; esa es nuestra política.

No ingresar en la Tercera significa seguir colaborando con los Gobiernos que han asesinado millones de trabajadores. Sostiene que en España ha habido verdaderas iniciativas revolucionarias.

LARGO CABALLERO

CABALLERO, por el Comité nacional, hace algunas observaciones para aclarar cuál es la verdadera significación de la Internacional sindical. Relata las actuaciones de la Internacional sindical en la guerra y después de la guerra y sus progresos. Hoy tiene agrupados 18 países y 27 millones de afiliados. Ninguno de esos países ha presentado la cuestión como se presenta en este Congreso. Sólo tres Secciones han propuesto el ingreso en la Tercera Internacional. Esto demuestra que esta cuestión no preocupa en la organización obrera como en el Partido Socialista. La Internacional sindical no ha sido aceptada por la Liga de las Naciones. Está contra esa Liga. Lee la declaración de principios de la Internacional sindical para demostrar que está frente a la Liga de las Naciones.

Defiende la labor anticapitalista realizada por la Internacional sindical. La ayuda en el boicot contra Hungría. El Gobierno de Hungría está ya parlamentando con la Internacional sindical, y no puede resolverse el problema sino es con la dimisión de los reaccionarios. Recuerda cómo la Internacional sindical se dirigió a los obreros españoles para ayudarles en su lucha contra los gobernantes españoles. La contestación más absurda que pudieran dar España sería separarse de ella.

Los obreros que han más que doblado al número de la Unión han demostrado su conformidad con la táctica que ésta sigue. No considero oportuno romper las relaciones con la Internacional sindical. Ahora la personalidad de la organización española está más reconocida que nunca en la Internacional. Habrá que hacer cosas en breve término que necesitan el apoyo de la Internacional sindical. Un despendimiento de ella ocasionaría un gran perjuicio a la organización obrera de España.

Puesta a votación se acuerda no ampliar los turnos.

Se levanta la sesión hasta el viernes, en que se celebrarán dos sesiones, las de la tarde y la noche.

Novena sesión

En principio la sesión bajo la presidencia del compañero Cabello. Se nombra secretarios a los compañeros Rivero y Puyo.

ACLARACIONES AL ACTA

Se da lectura del acta. El compañero BRUNO ALONSO hace algunas aclaraciones al acta, lo mismo que el compañero LUCIO MARTINEZ, quien rectifica la afirmación de que él defendiera la Segunda Internacional, y pide se haga constar que él lo que defendió fue la continuación en la Internacional Sindical de Amsterdam.

El compañero PICO ruega se hagan algunas aclaraciones relacionadas con sus manifestaciones en relación con la aplicación que él daba el concepto acción de masas y acción directa.

El compañero ILLESCAS pide conste en acta una enmienda por él presentada en la sesión de ayer en el sentido de que si los intelectuales no quieren venir a la organización se les considere al margen, y por lo tanto, enemigos de la clase obrera. Después de otras aclaraciones de escasa importancia hechas por algunos compañeros se aprueba el acta.

A esta protesta se adhieren el compañero HUELVES, del Sindicato metalúrgico de Madrid.

A esta adhesión hacen constar los compañeros PABLO SANCHEZ y LUIS RODRIGUEZ, delegados también del Sindicato metalúrgico de Madrid, que el compañero Huelves habla por su cuenta y no en nombre del Sindicato.

VIARIOS ASUNTOS

A propuesta de la Comisión de Actas se acepta la representación de los delegados de los metalúrgicos de Vigo y de arcargadores del puerto de Postman.

Se lee un comunicado de la Sociedad de Biógrafos adhiriéndose al acuerdo de la fusión.

El compañero FRANCISCO ORTIZ propone se abran nuevos turnos para discutir lo que se refiere a la incorporación a la Tercera Internacional o permanecer en la Internacional Sindical.

El Congreso rechaza esta propuesta. LUIS FERNANDEZ pregunta qué se ha hecho de una proposición que él había presentado a la Mesa.

OTRA VEZ LA INTERNACIONAL

Se entra en el turno de rectificaciones. El compañero GARCIA rectifica, rechazando que elementos de la Tercera Internacional fueran a la lucha con elementos conservadores, pues esto pudiera ser una equivocación, como la sufrieron en Cartagena en la lucha también elementos de la Segunda.

En cuanto a que el criterio de la Internacional es liberal, debe darse cuenta de que en la Tercera Internacional están todos los elementos necesarios para hacer la revolución.

El compañero PICO también rectifica, insistiendo en que la Internacional Sindical no combate eficazmente la Liga de las Naciones.

Afirma que la fuerza numérica de la Segunda Internacional, tan defendida por Largo Caballero, no le da eficacia ninguna. El compañero VILLAVERDE también rectifica, defendiendo el ingreso en la Tercera.

El compañero LUCIO MARTINEZ hace una aclaración respecto a sus manifestaciones.

Se pone a votación si se ha de permanecer en la Internacional Sindical de Amsterdam o no.

Verificada la votación, da el siguiente resultado: Han tomado parte en la votación 132.731 afiliados. Han votado por que se siga en la Internacional Sindical 110.902; en contra, 17.919; abstenciones, 3.910.

(Signo la sesión.)

Nacionalización y socialización

DICTAMEN DE LA PONENCIA

La Ponencia encargada de dictaminar sobre socialización y nacionalización se ha hecho eco de las demandas de la Sociedad de Agricultores de Almagres, Sindicato metalúrgico de Vizcaya y minero de Barreño, así como de lo propuesto por el Comité nacional de la Unión General de Trabajadores y considera necesario comenzar actuando su protesta contra el actual régimen económico, el cual, en nombre de la libertad permite que las cosas estén fuera de toda disciplina, y somete a los hombres, en cambio, a la de vivir supeditados a las cosas. Pero esto mismo exige el llamar la atención a la masa obrera sobre los riesgos de que el Estado se haga cargo directamente de los servicios públicos.

Cuando el Estado actual aumenta la esfera de su poder, extendiendo sus atribuciones a servicios que hoy son independientes, extiende también su autoridad, y con ella ata a los hombres a sus servicios, sin permitirles ni aun el ejercicio de derechos que a los trabajadores en Empresas privadas no se les niega. Entregar, pues, los servicios al Estado autoritario es contribuir a hacer más y más difícil los movimientos de la clase obrera, y que la autoridad de aquél significa prevalecer del monopolio de las funciones del Poder para garantizar el régimen capitalista.

Por todo ello, la Ponencia propone: 1. La clase trabajadora, entendiendo por ésta al mundo de los productores, debe cifrar su ideal, y hacia él orientar su actividad, en la socialización de los medios económicos; mas estimando que el logro pleno de sus ideales requiere capacitarse para ello, y que la realización de los mismos debe

EL CONGRESO DE LOS MINEROS FRANCESES

Se aprueba la conducta de la C. G. T.

En el Congreso de mineros que se está celebrando en Saint-Etienne, se está sosteniendo un vivo debate sobre la última huelga. La información ha estado a cargo de Dumoulin, que hizo todo el historial del movimiento, desde el caso Campanaud hasta su fin. La huelga fue votada por 23 votos contra 24. Relató las diversas vicisitudes y rozamientos que surgieron en el curso del movimiento, y justificó plenamente la conducta de la C. G. T.

«Nuestra táctica», dijo, «era sólida. Consistía en vencer el caso, impidiendo que se le llevara».

Aché a los metalúrgicos de París y a la falta de solidaridad de los ferroviarios del Norte del Este—que permitió la llegada de carbones del Sarre y del Ruhr—el fracaso. Todas las potencias del dinero se desentendieron con el proletariado, en una solidaridad internacional de intereses.

Rechazó, con tonos de viva emoción, las acusaciones de traición que se habían proferido.

«Somos hombres de acción y, fatalmente, tenemos que cometer errores. Si hemos perdido una vez, la acción recibida dejó establos para apretar nuestras filas y obtener la victoria cuando se vuelva a plantear la lucha».

Terminó diciendo que se pondrán enfrente de todos los que pretenden escindir la unidad obrera.

Contestó a Dumoulin el alcalde de Saint-Etienne y senador por el Loire, compañero Rullière. Dijo que la causa de la pérdida de la huelga ferroviaria había sido, en gran parte, las riñas de tendencias. Se ha acusado a los ferroviarios de poner a la C. G. T. frente a un hecho consumado: si lo hicieron

garse el presidente de la Asociación patronal a conceder las mejoras reclamadas por estos trabajadores.

LOS CAMPESINOS JEREZANOS.—UN MITIN.—OBRERO AHORCADO

JEREZ, 2.—La huelga de obreros del campo continúa con la misma intensidad, no decayendo el entusiasmo de los huelguistas, a pesar de los días transcurridos. Los patrones mantienen una intransigencia, negándose incluso a parlamentar con los obreros.

En los cortijos limítrofes trabajan algunos obreros forasteros.

Han celebrado un mitin los campesinos, protestando contra los malos tratos dados por una pareja de la guardia civil a un individuo que, con su familia, vive hace mucho tiempo en uno de los ojos del puente del río Guadalquivir. El apaleado está herido.

En la dehesa «Fria» apareció un hombre ahorcado. Se supone que se suicidó; pero se empeñan en hacer creer que lo han ahorcado los huelguistas.

Con este motivo se agita la guardia civil.—C.

Situación grave en Polonia

VARSOVIA, 2.—A causa de la situación crítica en Polonia, el Gobierno se ha constituido en Consejo Superior de Defensa nacional.—Radio.

CRONICA DE BARCELONA

Catañia, por la Mancomunidad

El pleito entablado por el Gobierno del señor Dato, sobre el traspaso de servicios de las Diputaciones catalanas a la Mancomunidad, ha constituido un medio eficazísimo para demostrar a ésta las grandes simpatías y las fundadas esperanzas en ella depositadas por la generalidad de los Ayuntamientos de Cataluña.

En efecto, apenas iniciado el conflicto con la publicación de la real orden desautorizando el traspaso de los servicios al organismo superior, empezaron los Ayuntamientos a manifestar su conformidad y su adhesión al traspaso, de suerte que los adhesiones han llegado sin interrupción de la casi totalidad de los Ayuntamientos de las cuatro provincias catalanas.

Esta manifestación ha constituido una especie de plebiscito, del que ha salido moralmente fortalecida la Mancomunidad.

A nadie ha sorprendido este resultado.

No es la Mancomunidad, por muy distintos y variados conceptos, el organismo de Estado perfecto, satisfaciendo la total aspiración de los ciudadanos. Ni está exenta de defectos, ni sigue una orientación adecuada a los tiempos modernos.

Pero la Mancomunidad da fe de vida; es algo que palpita, que se mueve, que da la sensación de su existencia.

Recorriendo Cataluña en todas direcciones, sin necesidad de preguntarlo a nadie, se conoce inmediatamente los caracteres cuya conservación está a cargo de la Mancomunidad y los que siguen dependiendo del Estado o de las respectivas Diputaciones, pues mientras las últimas se hallan en el deplorable estado propio de las obsoletas españolas, las otras se hallan en una situación excelente.

Y quien dice carreteras dice caminos vecinales, trazados de ferrocarriles económicos, redes telefónicas, edificios para escuelas, bibliotecas populares, escuelas elementales del trabajo y todo un conjunto de labor que, aun en sus comienzos, revelan propósitos de transformación nunca conocidos o manifestados por el Estado central, entregado al quietismo y a la rutina propia de sus hombres en todas las épocas de nuestra historia.

La Mancomunidad rompe abiertamente con este quietismo y con esta rutina e inaugura un nuevo período de actividad, de trabajo y de investigación, con el que está profundamente identificado el carácter inquieto y por propio temperamento activo del pueblo catalán.

Y a esta circunstancia es debida la adhesión que la Mancomunidad acaba de recibir de la casi totalidad de los Ayuntamientos de Cataluña, muchos de los cuales discrepan, indudablemente, en multitud de detalles de la orientación que aquella sigue; pero que ante la inactividad y el quietismo que caracteriza el Estado central no vacilan ni un momento en ponerse resueltamente del lado de la Mancomunidad.—C.

NOTAS

Reciprocidad

Hemos leído que en los sucesos de ayer algunos guardias trataban con consideración a los viajeros que no querían pagar la nueva tarifa de tranvías.

Por nuestra parte tuvimos la desgracia de no presenciar ninguno de esos actos de imparcialidad. Al contrario, fuimos testigos de escenas completamente contrarias. Por ejemplo: a las tres de la tarde, y en la Plaza Mayor, participamos en una ruidosa protesta contra varios bárbaros del Orden, los cuales, irritados porque unos cuantos transeúntes protestaban contra la detención de uno que no pagaba el trayecto de la Fuente de la Penitencia, sacaron los machetes y hasta el revolver para responder a los gritos del público.

Había que verlos revolviéndose y haciendo presa en cuantos transeúntes pesaban por su lado, con una brutalidad que enfurecía pidiendo a voces el mamporro.

Y toda esa bestialidad, ¿para qué? Para que a las dos horas se reconociera por el Gobierno que el público tenía razón en no pagar.

Peró los guardias cumplan un deber de conciencia. Se consideraban obligados a proteger el negocio de la Compañía tranviaria: primero porque la fuerza pública está para eso, para defender los negocios de los poderosos contra los intereses populares, y segundo, porque los guardias no son ingratos y saben corresponder a los favores que se les hace.

Eso de poder ir en tranvía gratis y no tener que aparecer para que pueda subir el viajero que paga, es cosa digna de toda gratitud.

Y entre defender a los ciudadanos que nutren el Presupuesto de donde ellos dupan y defender a la Compañía, que les permite llenar las plataformas sin cobrarles, la elección no es dudosa.

Esperar otra cosa de su mentalidad sería no conocerlos.

Porque si tuvieran la mentalidad normal, no serían guardias; serían trabajadores.

LAZARILLO.

FRANQUEZA SOSPECHOSA

«El Difusio» del 22 de junio encontramos un editorial que lleva el sugestivo título de «Huelgas perdidas» y que es, simplemente, una chaparrada de dicerios contra los socialistas.

Se nos acusa de insinceros por no proclamar, cuando se pide una huelga, que, en efecto, el proletariado ha sufrido un fracaso, y el reproche no puede ser más injusto.

Lo que ocurre es que en el espíritu voltorzo del articulista, el Sr. Aguilar, si no nos equivocamos, triunfan a veces antiguas reminiscencias anarquistas, lo que le hace aparecer en algunos momentos como un reaccionario perfecto.

La táctica del avestruz no nos ganó nunca, y por eso no atacamos los fracasos que ha de padecer por fuerza todo el que se embarca en una lucha.

Lo que ocurre es que, al enfocar los hechos, nos permitimos tomar el punto de vista de los patronos, cosa que hacen a menudo los que alardean de una ruda sinceridad.

LO QUE DICE DATO.—ORTUÑO NO DINITE

El Sr. Dato recibió a los periodistas, manifestándoles que mañana, a las once y media, los nuevos consejeros de Estado tomarán posesión de sus cargos, con asistencia del Gobierno.

Confirmó que los reyes harán próximamente un viaje a Barcelona, con carácter particular, para visitar las obras del palacio en construcción y las de la Exposición de industrias eléctricas que se inaugurará el año 1924.

Negó que, como afirma un periódico, el embajador francés esté disgustado, desmintiendo también la noticia de la posible dimisión del Sr. Ortuno.

Precisamente, cuando decía esto el señor Dato llamó por teléfono al Sr. Ortuno, confirmando al presidente que no tenía la menor intención de dimitir.

Dijo que mañana había Consejo, y como se le preguntase si se tratará de tarifas, aseguró que el sigue estudiando el problema con intención de acometer rápidamente su solución. Su criterio sobre esta materia no le conoce ni el propio ministro de Fomento.

Se suspende el embarco de tropas

ROMA, 1.—A consecuencia de los sucesos ocurridos en Bari en el momento de embarcar para Albania un contingente de carabineros, el ministro de la Guerra ha dado orden de que se suspenda toda salida de tropas de los puertos hasta que se den instrucciones terminantes, con el fin de evitar «enojosas» manifestaciones.

Contra la pena de muerte

BERLIN, 2.—El Grupo socialista independiente en el Reichstag ha presentado una proposición de ley relativa a la abolición de la pena de muerte.—Radio.

Funciones para mañana

CENTRO.—A las diez y media. Los amigos de un excelencia y El fibron.

NOVEDADES.—A las siete y media. Los restauradores.—A las siete y media. Juen y Manuela.—A las diez y tres cuartos. Del Sacromonte.—A las doce. El secreto de los Cibeles.

FUENCARRAL.—A las diez. La casa de Troya.

CIRCO HIPÓDROMO DE VERANO (Atocha, 60).—A las diez y media, grandioso éxito de Zine, los Dalich, los de Alcañiz y cuantas atracciones forman el programa.

CIRCO OLIMPICO (Fuencarral, 141).—A las diez y media. Éxito colosal de la troupe Albertini, Totó y Domingo, Flax y Doms, trio Hugo Koki y todas las atracciones.

de la Unión por esquirolos; pero no que hubieran obrado consistentemente como tales.

Supongo, amigo director, que se dará usted cuenta del por qué de mi interés en hacer este aborrecido. No es por los de «El Faro», cuyos intereses me interesan muy poco dada su situación actual, sino porque me interviene en aquellos momentos de huelga al lado de estos individuos, comparada con las afirmaciones que en mi boca pone EL SOCIALISTA, pudiera dar lugar a campañas injuriosas que tengo interés en evitar en bien de la organización que represento en este Congreso.

Madrid, 1 de julio de 1920.—Wenceslao Carrillo.

Ante un grave conflicto

LA HUELGA DE HARINEROS

LO QUE DICEN LOS OBREROS MOLINEROS

Los obreros de las fábricas de harinas dirigen a la opinión la siguiente nota, que justifica plenamente su actitud:

«Debemos una explicación al público del por qué de nuestro movimiento, y a él nos dirigimos, que, al fin, es el único al que le toca juzgar.

Las fábricas de harina de Madrid están atravesando una honda crisis de trabajo; viene trigo a la localidad por intermitencias; la torpeza de los gobernantes no sabe resolver el problema del abastecimiento de la población nada más que de la forma más torpe, sin perjudicar los intereses de trigoeros y harineros.

Los patronos de esta industria, en relación del fabuloso negocio que antes realizaban, están mal; pero el Estado, dentro de este desbarajuste, le compensa, dándole el trigo argentino a precio de tasa y pagando la harina siete pesetas más cara de esta misma tasa.

Cuando se solucionó la última huelga hubo un compromiso entre el ministro de la Gobernación y nosotros, por el cual se dio por solucionado el conflicto. Este compromiso constaba de varias partes, incumplidas por dicho señor ministro.

Se pactó que no habría represalias, y las hubo; en la cuestión de «La Fortuna» se admitió su arbitraje para doce de sus obreros, y no se ha dado; aumento de jornal para los obreros molineros, y no hubo tal aumento; cumplimiento de la jornada de ocho horas para la dependencia de tahonas, y no se ha cumplido.

Lo que hemos intervenido con el señor Bergamín en este pacto tenemos derecho a decir de él, que como ministro y como hombre, ha perdido toda clase de consideraciones por parte nuestra.

La actitud de estos gobernantes no nos extraña; pero ya decimos al principio que necesitamos decir al pueblo estos antecedentes para que en lo que ocurra no se den las forcidas y manoseadas interpretaciones de manejos revolucionarios, etc.

Los obreros molineros están en las siguientes condiciones: al venir una partida de trigo argentino se les llama a trabajar; a los cinco o seis días, vuelva a suspenderse, y así durante est e últimos meses; estos obreros, cuyos salarios, de suyo mercedados, porque los jornales son bajos, y estas paradas prolongadas, les han decidido en la última a no volver sin normalizar su situación.

Hoy nos encontramos con todas las fábricas de harinas ocupadas por las tropas, como contestación a nuestra demanda.

¿Están justificadas actitudes posteriores?»

PENSIONES PARA OBREROS

La «Gaceta» ha publicado hoy la convocatoria que hace la Junta de Patronato de Ingenieros y obreros pensionados en el extranjero para pensionar a 45 obreros.

Los aspirantes a pensiones lo solicitarán por sí mismos, o presentados por sus patronos o por las entidades a que pertenecen, en instancia dirigida al presidente de la Junta, Puntos, 2, en el plazo improrrogable de cuarenta días, incluyendo los festivos.

La solicitud irá acompañada de los documentos que acrediten haber cumplido los veinte años, no exceder de treinta y dos, gozar de buena salud y de integridad física, etc., etc.

El tiempo normal de duración de las pensiones es de treinta meses, incluidos los tres del curso preparatorio. Percibirán un jornal diario que variará entre ocho y doce pesetas, según la nación de destino.

Aparte las plazas a que se refiere la convocatoria, la Junta orientará y dirigirá, considerándolos como pensionados, pero sin emolumentos, a los obreros que deseen ir a perfeccionarse por cuenta propia al extranjero, o vayan subvencionados por alguna entidad privada.

Smith Premier

MODELO 10

La máquina para escribir más perfecta.

Única de teclado completo y escritura visible.

¡La más sólida! ¡La única indestructible!

No hay otra que la ignale y ninguna que la supere.

Pidan Catálogo a los Agentes generales en España.

Leblanc y Periquet Hermanos.

Peligros, 14 y 16.—Madrid.

LA ACCION OBRERA EN MADRID

Los albañiles

La Junta directiva de la Sociedad de albañiles ha recibido al director de «La Nueva Humanidad» la carta que reproducimos a continuación:

Sr. D. Carlos Pérez Revenga-Lara, muy señor nuestro: En el número de EL SOCIALISTA correspondiente al martes, 20 del corriente, vemos con sorpresa que contestó usted a la carta-protesta remitida por la representación de esta Sociedad a la prensa diaria.

Nuestra extrañeza tiene su origen en el que no contestó usted a la carta remitida a su domicilio con fecha 23, aceptando, como es su deber de caballero, nuestro reto de que publicáramos y ante nuestros asociados pusiéramos con la consiguiente demostración que somos ovidoristas, «amalgamadores de la Casa del Pueblo», «que vivimos a costa del hambre de las familias de nuestros asociados y de la de éstos mismos», «que no queremos que la huelga se resuelva, siendo los culpables de que se prolonge por nuestra conveniencia pecuniaria, y otras injurias por el estilo, que afirma usted no serán desmentadas para, una vez probado cuanto digo, sostener, se nos imponga a los mancomunados la sanción que usted propone a nuestros representantes, y que es la de que por éstos seamos arrastrados.

Participamos a usted que en la reunión celebrada por esta Sociedad en la mañana del 27 del presente junio, dimos cuenta a nuestros asociados del escrito que apareció como fondo en «La Nueva Humanidad», como igualmente de nuestra protesta a la prensa remitida y de la comunicación a usted enviada invitándole a que probase sus acusaciones, que volvemos a publicar de calumniosas.

Los hacemos saber que los millones de trabajadores que pertenecen a esta entidad, y que llenan el teatro de la Casa del Pueblo, se hicieron en un todo solidarios de nuestro proceder, y, habiendo hecho suya esta cuestión la Sociedad, por acuerdo de la misma, en nombre de nuestros representantes, requeirieron a usted por segunda vez a que ante su presencia nos pusiéramos sus acusaciones, y le rogamos que hoy, mejor que mañana, nos dé la ocasión de demostrar nuestra honradez, o pruebe usted los hechos de que nos acusa, al objeto de reunir a nuestros 8.000 representantes, y que ellos, los primeros interesados, y después la opinión pública, nos impongan la sanción a que nos hayamos hecho acreedores.

De no proceder así, demostrando sus afirmaciones, nos dará lugar a la continuación plena de su falsedad y nos demostrará que por ello le falta valor para presentarse ante nuestros asociados, reconociendo por ello que faltó a nuestra honradez y ofendió nuestra dignidad.

A los demás extremos de su carta no nos interesa contestar, pues en literatura, siendo obreros manuales, y fijos de medios de adquirir una mayor cultura, no ha de extrañar a nadie que no sepáramos a lietas.

De nuestro lenguaje, sea, siendo nosotros los ofendidos, sin la prueba que acredite y justifique nuestra deshonra, consideramos que la protesta partió en un todo del que inició la cuestión ofendiendo la dignidad de hombres que están a bastantes más altura moral, en todos sus manifestaciones, que los que injuriamos y calumniaron desde su indigna revista.

Nos habla del extrarradio, en un tono «habla», de demostrarnos su valor, y teniendo de ese un concepto moral más elevado que el que se aprecia en ciertas gentes, propio de quienes de casa de juego, y estimando en usted a un caballero, nos interesa que primeramente nos demuestre esa condición probando ante nuestros asociados sus acusaciones, no rehuyendo la controversia comprobada, pues tenga la completísima seguridad de que tendremos el valor de, sin salir

Otras noticias

AYER se reunieron en la Casa del Pueblo los embalsadores para tratar de la huelga.

La Directiva dió extensa cuenta de todas las gestiones realizadas, y comunicó que el número de huelguistas estaba reducido a unos sesenta compañeros solamente.

El entusiasmo de todos los asociados fue muy grande, conviniéndose que desde la próxima semana perciban 12 pesetas los huelguistas.

En esta reunión hizo uso de la palabra José Calleja, de Moreta, que pronunció un excelente discurso de lucha.

SOCIEDAD DE OBREROS ALBAÑILES «EL TRABAJO»

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el próximo domingo, a las diez de la mañana, en el salón-teatro de la Casa del Pueblo, Gravia, número 15, en cuya reunión se discutirá con arreglo al orden del día.

SECCION DE VINOS Y LICORES, MOZOS DE COMERCIO Y CONDUCTORES DE CARROS

Esta Sección celebrará junta general mañana, sábado, a las nueve y media de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, para tratar asuntos relacionados con la huelga de carreteros y de las peticiones de mozos de comercio y vinos y licores.

Dados la importancia de los mismos, se recomienda la puntual asistencia.

NOTICIAS DE PROVINCIAS

(De nuestro servicio especial.)

HUELGA DE GASISTAS Y ELECTRICISTAS EN SEVILLA

SEVILLA, 30.—Transcurrido el plazo de cinco días que marca la ley, hoy se declaró en huelga el personal de gas y electricidad del alumbrado público.

Hasta ahora ha secundado la huelga el gremio de carpinteros, con lo cual el número de huelguistas se aproxima a 5.000.

Las autoridades han manifestado su optimismo en cuanto a la sustitución de los huelguistas por equipos militares.

De momento no se vislumbra solución alguna para este grave conflicto.

LOS CARRETEROS DE CASTELLON CASTELLON, 30.—Se han declarado en huelga los carreteros y trajneros por ne-

SE REGALA un folleto, en el que se explica a los jóvenes sin carrera

la forma de hacer GRATUITAMENTE la carrera de tender de libros en un curso de NUEVE MESES, estudiando en su casa y sin dejar sus ocupaciones. ESTUDIOS GRATUITOS POR CORRESPONDENCIA, que permiten a los jóvenes de ambos sexos capacitarse para un BRILLANTE PORVENIR y obtener empleos y sueldos importantes.—Escribid al director del CENTRO LIBRE DE ENSEÑANZA.—GRANJA DE TORNEHERMOSA (Badajoz).

Una acará n

Amigo director de EL SOCIALISTA: Por motivo de un asunto que pudiera tener consecuencias para el futuro, le ruego publico la siguiente aclaración a la resena que hizo el periódico de la sesión sexta del Congreso de la Unión General de Trabajadores.

En dicha resena, y al tratar de la suspensión de la Sociedad «El Faro», de Gijón, se dijo, como una afirmación mía: «Los de «El Faro» estuvieron obrando consistentemente como esquirolos, por lo que hubo necesidad de darles de baja en la Unión».

Es cierto que los de «El Faro» fueron dados de baja en la Unión por esquirolos; pero no porque estuvieran obrando «consistentemente» como tales. Dije—a mi juicio con bastante claridad—que los obreros de «El Faro» fueron a la huelga por solidaridad con los capitanes y pilotos de la Marina mercante, y que, debido a la actuación de elementos ajenos a la Sociedad, se entregaron nuevamente a la Patronal, probando entre parentesis de la guardia civil, actitud que no consideramos digna los pertenecientes a la Unión General de Trabajadores, por estimar que, cuando los de «El Faro» declararon la huelga por solidaridad con los de la Marina mercante, no lo habían hecho para ponerse enfrente de otros trabajadores, sino para luchar contra la Patronal, que terminó por expulsarlos nuevamente.

Afirmé, pues, que estaban bien expulsados

Smith Premier

MODELO 10

La máquina para escribir más perfecta.

Única de teclado completo y escritura visible.

¡La más sólida! ¡La única indestructible!

No hay otra que la ignale y ninguna que la supere.

Pidan Catálogo a los Agentes generales en España.

Leblanc y Periquet Hermanos.

Peligros, 14 y 16.—Madrid.

LA LUCHA DE LOS ALPARGATEROS Diario de la huelga

(Información de nuestros corresponsales) Elche, en plena contienda

SOLIDARIDAD, TRABAJADORES ESPAÑOLES! Nunca ha preocupado tanto a la clase patronal el heroísmo de los trabajadores alpargateros, tanto hombres como mujeres, como en la presente contienda presentada y mantenida con una altura de miras que los llevará al triunfo. Elche, el pueblo de la industria alpargatera, el productivo y el enriquecedor, siempre ha permanecido en completa servidumbre. Las jornadas en el trabajo alpargatero han sido enormemente pesadas, para ganar escasamente, como ocurre en la actualidad, cuatro pesetas los hombres y 1,75 las mujeres, como máximo. El niño, apenas llega a los ocho años, es entregado a este trabajo penoso, que destruye los pulmones. No se puede observar ningún rostro fino y colorado, ni tan siquiera en la linda mujer de Elche, debido a la excesiva jornada y a la poca alimentación, la cual es la medida de su salario, imposibilitándola para la vida por la carestía de todo lo necesario para poder subsistir. Grande es la obra de regeneración que queremos realizar, aunque grandes son los sacrificios para ello. Queremos que nuestra burguesía nos aumente nuestro salario; queremos ganar unos céntimos más para evitar que nuestros pequeños sufran las bestiales jornadas; queremos evitar que nuestros hijos trabajen interín no tengan los cuatro años, según determina la ley, y sepan leer y escribir; queremos reducir la jornada a la legal de las ocho horas; queremos, en fin, con nuestras peticiones hacer un pueblo sano, un pueblo sin vicios, un pueblo culto; en fin, un pueblo que sepa responder a las exigencias modernas. ¿Cómo tenemos que realizar esta magna obra? Pues alcanzando cuanto hemos solicitado de la Patronal alpargatera. Nuestras peticiones sólo se reducen a un

60 por 100 para los hombres sobre los jornales actuales y 25 por 100 para las mujeres. Con el reconocimiento del Sindicato de nuestro oficio sólo pretendemos que los trabajadores estén asociados, y, por consiguiente, sean respetados en el trabajo. La clase patronal, siempre egoísta, avariciosa, con el afán del predominio sobre las masas laboriosas, denegó dichas peticiones, encontrándonos en virtud de ello en plena contienda desde hace veintidós días. Nuestro Sindicato es nuevo en su constitución, y, por lo tanto, no tiene ni medios económicos. La situación en Elche es que se encuentran en huelga en estos momentos muchos miles de trabajadores, y, por consiguiente, aunque grande es la solidaridad de los demás obreros del pueblo, no resuelve el problema grave y angustioso del fantasma aterrador del hambre entre los huelguistas. Conviene, pues, que los trabajadores españoles fijen su vista en este pueblo laborioso, triste y silencioso, por su amargura en el presente; pero grande en convicción y energía. Diariamente y en todo momento acuden a nuestra Casa del Pueblo las obreras y obreros con sus pequeños en brazos en demanda de algún metálico para alimentar a sus inocentes hijos. Triste es no poder dar lo necesario para estas valientes luchadoras, que piden, no para ellas, sino para sus hijos. Se puede decir que el sustento en Elche, a falta de dinero para comer, es la conferencia diaria en las cuales se afirma la ira, el entusiasmo, la energía y la convicción para continuar la lucha y vencer. ¿Pensemos en el sacrificio de estos huelguistas, obreros españoles, y prestémosle todo el apoyo, porque triunfando nuestra huelga triunfamos todos! A. CARIZARES Elche, 30 junio.

Se inicia la emigración de los huelguistas

ELCHE, 2.—La tarquedad e intransigencia patronal hace comprender a los trabajadores y trabajadoras la necesidad de continuar la lucha contra estos patronos. Por las calles, en las tertulias, en nuestra Casa del Pueblo, no se habla de otra cosa que de la emigración de los huelguistas antes de rendirnos a las pretensiones de los patronos. Se pretende por la Patronal que la humillación de los obreros sea un hecho, cosa que no llegará por cuanto los trabajadores estamos dispuestos a emigrar antes que echar por tierra en un momento, perdiendo la dignidad social, toda la obra realizada en largos años de lucha. Ya ha empezado la emigración. No hay recursos para mantener a cerca de 10.000 trabajadores, y es tal la comoción de estos héroes, que empiezan a emigrar con tal de hacer triunfar la gran obra de redención humana. La libertad del trabajo es burlada con el consentimiento de las autoridades. ELCHE, 2.—Nos encontramos en Elche como si estuviéramos en Rusia cuando imperaba el sanguinario zar Nicolás II. Coacción, vulneración de leyes y complicidad de autoridades. Sólo esto existe en este desdichado y productivo pueblo. Muchos patronos pequeños y alguno en grande escala han intentado reanudar el trabajo arreglándose con nuestro Sindicato; pero necesitan para ello material de los similitares. Tal ha sido la coacción de los patronos, que algunos de los que intentaron reanudar el trabajo, unos por miedo y otros por la imposibilidad de encontrar elementos, han tenido que dejar de realizar su pretensión; sin embargo, hay alguno que está trabajando. Esto es burlar las leyes de la Constitución española, esto es no respetar la libertad del trabajo. ¿Qué dice de esto el ministro del Trabajo? ¿Qué dice a esto el ministro de la Gobernación? BOICOT AL PRESIDENTE DE LA PATRONAL ELCHE, 2.—El presidente de la Patronal, Sr. Antón, es propietario de una fábrica de luz eléctrica que da mucho ruido al pueblo de Elche. Entre los trabajadores de Elche se ha iniciado un boicot a este señor para cortar todos sus luz. Se ha instalado una secretaria en la Casa del Pueblo para alistarse, pidiendo la baja en la luz eléctrica del presidente de la Patronal. Es enorme, estúpido, el contingente de trabajadores que quide a la secretaria pidiendo la baja en dicha luz. Se espera un gran resultado por la medida de los trabajadores huelguistas. Para que esta resolución de los huelguistas tenga un buen efecto, se invitará al comercio a fin de que deje de usar dicho fluido en caso negativo, que no lo esperamos, boicotearemos al comercio. Hay que emplear todos los medios de lucha contra la clase capitalista. DILAPIDACIONES A LA HACIENDA PUBLICA ELCHE, 2.—Hemos publicado en nuestro diario de huelga notas justificativas que, de cumplir la Delegación de Hacienda y el ministro del ramo con su deber, sacaría grandes resultados. Vayan, pues, las que siguen con la copia de los párrafos siguientes de nuestro diario:

“Sabón los señores ministro y delegado de Hacienda el número aproximado de obreros que trabajan en la industria? De ocho a nueve mil, si no más. ¿Sabón por cuántos contribuyen a la Hacienda pública en concepto de matrícula? Pues por 413. Diga, además, la hoja: “La razón social Viuda e hijos de Mariano Mateu tributó al Estado por doce operarios; sólo de encargados pasa de la cifra y tiene 500 trabajadores más. “Don Francisco Serrano García paga como ocho operarios y tiene más de 300. Don Juan Martínez Puster tributa por seis operarios y tiene también más de 300. La señora viuda de Antonio Orta figura con seis obreros y tiene, igualmente, más de 300. “¿Para qué seguir, si todos están en las mismas condiciones?” Tome nota el ministro de los que están al Estado y, hechos a ello, intentan castigar a los obreros organizados. Tomarán medidas, ya con estos datos, el delegado y el ministro de Hacienda? Veremos.—Corresponsal. SITUACION PELIGROSA. — PRIMER GRUPO DE EMIGRANTES CASTELLON, 2.—La situación se encuentra en iguales condiciones o peores que el primer día del movimiento huelguístico. La pasividad demostrada por la primera autoridad provincial pone en evidencia, o, al menos, parece demostrar, la complicidad que existe entre los que componen la banda patronal y el gobernador. “No le dará coraje al Sr. Muñoz ver a cuatro mil y pico de familias sumidas en la más espantosa miseria? Hasta ahora creímos en las buenas intenciones del señor gobernador; pero cuando sólo se limita a decir a la Comisión que no salga nadie de la capital sin por lo menos buscar una solución al tremendo conflicto, es causa bastante para desconfiar en absoluto de sus palabras. El hambre no tiene espera; la miseria en los hogares de estos imperterritos luchadores se presenta amenazadora, con lúgubres intenciones, y antes que ser víctimas de tan mala consejera se deciden a emigrar. Cien compañeros, cien padres de familia, hijos, hermanos, con el corazón lacerado por el dolor más profundo han salido con dirección desconocida, en busca de pan para sus hijos, huyendo de la presencia de gente tan desalmada. Recordad, hermanos alpargateros, al fatídico abogado y molinero Sr. Carri, víctima de la intransigencia, causa terrible del pacto de hambre y autor también de la canalla “letra del hambre”. No olvidéis a los étnicos Corella, Porett, Paulino, Beltrán y el resto de la corporación patronal al servicio de la inquisidora Compañía General de Industrias.—Corresponsal.

EN ASTURIAS LAS HUELGAS DE GIJÓN EN PUERTOLLANO MITIN CONTRA EL ALCALDE

LA DE PESCADORES, RESULTA Previa la aprobación de las bases que a continuación copiamos, se ha dado por terminada la huelga que estaban sosteniendo los obreros que trabajan en los bancos pesqueros de Gijón. Las bases de arreglo son las siguientes: Primera. La tripulación de los barcos de pesca disfrutará del descanso dominical desde el 15 de mayo hasta el 15 de septiembre, ambos inclusivos. Segunda. Los señores armadores compensarán a sus obreros en la mitad de los setedós perdidos durante el periodo de huelga. Tercera. Los señores armadores quedan comprometidos a no amortizar ninguna plaza ni a admitir obreros al trabajo que no presenten el “carnet” de asociado. Asimismo quedan comprometidos a conceder el tiempo necesario para reparar las máquinas y tripular los barcos. Cuarta. Los barcos serán recogidos en el puerto de San Juan de Nueva, siendo de cuenta de los señores armadores los gastos que se originen al personal que los haya de ir a buscar; y Quinta. Los obreros que se hayan ausentado de esta provincia tendrán ocho días de término para ocupar sus plazas pasados los cuales no tendrán derecho a indemnización alguna. Los de Gijón y la provincia tendrán este mismo plazo para reintegrarse al trabajo. UNA EQUIVOCACION LAMENTABLE A PROPOSITO DE ESTA HUELGA Con motivo de la huelga de pescadores, los dueños de los barcos llevaron los suyos a Avilés. Otros señores armadores que no tenían nada que ver con la huelga llevaron sus barcos a reparar a esa villa, y la Sociedad “La Unión Marítima” reclamó de los metalúrgicos de Avilés no reparasen los barcos por estar boicoteados. Una Comisión de metalúrgicos de Gijón se presentó en Avilés, y empleando formal no muy correcta pretendió que los metalúrgicos abandonaran el trabajo al medio día del jueves. No lo consiguieron porque los de Avilés dijeron que la tarde tenían una reunión donde podía acordarse lo que mejor procediera. Y, efectivamente, en la reunión de la tarde acordaron abandonar los trabajos, y esta medida trajo como consecuencia que los patronos de Avilés lanzara al personal metalúrgico a la calle. Por último, de las gestiones realizadas se vino a caer en la cuenta de que los barcos que estaban reparando los metalúrgicos asturianos no tenían nada que ver con la huelga de “La Unión Marítima”. Ya así lo reconoció. Conviene que para lo sucesivo no se dieran equivocaciones como ésta, que pueden traer serios trastornos para la organización. Y basta de comentarios. LA DE METALURGICOS Continúa en el mismo estado la huelga de metalúrgicos. El Comité de huelga ha celebrado un mitin para dar cuenta de la marcha del conflicto. El acto, que tuvo lugar en el teatro de Jovelanos, estuvo concurrenciosísimo. LA DE LOS OBREROS DEL MUSEL Continúan las gestiones para llegar a la solución de esta huelga. Parece ser que existe un espíritu de armonía que hace suponer un pronto arreglo. LLORCAI Federación de canteros y marmolistas REUNION NACIONAL La Moderación nacional de canteros, marmolistas y similitares había escueto que entre los delegados de las Secciones de estos oficios que acudiesen a Madrid a tomar parte en el Congreso de la Unión General de Trabajadores se verificasen unas reuniones que tuviesen el carácter de Consejo, y en las cuales se procediese principalmente a la reorganización de esa entidad, creando después inmediatamente la Federación nacional del ramo de la construcción. Estas reuniones se han empezado a verificar ya, aprovechando el tiempo hábil en que no hay sesiones del Congreso de la Unión General. Ayer se celebró una reunión, nombrando presidente al compañero Suárez, de Orense, y secretario a M. Mora, de Salamanca. También han sido elegidos dos Ponencias, que emitirán dictamen, respectivamente, sobre la posición del Comité actual y las cuentas y la creación de la Federación nacional del ramo de la construcción, teniendo en cuenta que la estructura del actual organismo nacional no responde a las necesidades de la clase trabajadora de todos los oficios incoerentes en dicho ramo. Procuramos informar a nuestros lectores de las resoluciones que se adopten sobre este particular.

NUESTROS CONCEJALES ACUSAN PUERTOLLANO, 30.—Se ha celebrado un gran acto público en la plaza de toros de esta localidad para que los concejales socialistas expusieran públicamente las gestiones hechas durante su actuación en el Ayuntamiento, y en protesta contra el alcalde, ya que éste anda diciendo que los concejales socialistas tienen la culpa de todo lo que ocurre en el pueblo. A la hora anunciada acudió compacta multitud. Ocupó la presidencia el compañero Monroy, y concedió la palabra al compañero Cecilio Mozas (concejal). Este dijo que el pueblo está enterado de los procedimientos empleados por el alcalde; públicos y notorios son las enormidades que contra los concejales socialistas dio; pero a pesar de esto, todavía no tuvo la valentía de argüirlos cara a cara, siempre lo hace a espaldas nuestras, como todo hombre insensato y vulgar que va esquivando la responsabilidad. Termina entre los aplausos de la multitud. Morollano Ruiz dice que todas cuantas gestiones realizó el alcalde, durante el tiempo que lleva son otros tantos fracasos, porque todo la fuerza de su soberbia sea la escupa por la boca, sin que tenga finalidad práctica ninguna de sus proposiciones; el público, dando voz a su indignación, y sino le damos nosotros talabarte. Por fin se nos han dado las cosas y termina aconsejando que tengan calma que pronto llegará la hora de que podamos lanzar a estos ineptos gobernantes a la residencia perpetua. Ocupa la tribuna el compañero Meneses, que empieza diciendo que toma parte en este acto porque no dijera que rehúsa hablarlo; pero que tenía en aquellos instantes alguna fiebre y por esto motivo, hablaría poco. Y os daréis cuenta de todos los insultos y amenazas que estamos siendo objeto por parte del señor alcalde, no solamente los concejales, sino los obreros en general, por esto pensamos hacer una campaña intensa, amparados por EL SOCIALISTA, periódico nuestro, porque en él encontramos el portavoz de nuestras lamentaciones, y que hará en sus columnas que todo el proletariado español sepa que en Puertollano ocurre la Alcaidía un tipo extravagante, que con sus furiosos piensa que manda en tiempos de la Edad Media, porque si escribimos en el periódico censurando su cargo, en seguida revisa un Código y dice: «Nada, este ya tiene cuarenta años de presidio.» Y así, desde su casa está metiendo a todo el pueblo en la cárcel, porque todo el pueblo le censura. Termina aconsejando unión para que esto mortífero no pueda conseguir sus propósitos. A continuación habla el compañero Monroy. Compañeros—empieza diciendo—: he hecho ocho días no puedo asistir a él porque la guardia civil, aconsejada por el alcalde, trató de detenerme; pero si no hice acto de presencia en ese día, lo hago hoy; de forma, compañeros, que me voy a acostar porque pienso dar cuenta de mi gestión municipal. Seis años llovo en el Ayuntamiento, cuando entré por primera vez, con desconocimiento lo que era aquello; pero el tiempo me enseñó lo que antes ignoraba y pude apreciar que existía un déficit de 25.500 pesetas. Y después de seis años, en los cuales se arreglaron calles, se hicieron bastantes obras, se compraron algunos edificios para aperturas de calles, se llevaron a cabo varios trabajos en busca de agua, y, en fin, se tuvo bien atendida la Beneficencia municipal y el alumbrado público, ¡sabéis de lo que dispongo hoy la caja? De 60.000 duros. De manera que no está para que el alcalde nos esté desahuciendo en todas partes. Monroy aludía al exorable caciquismo que le rodea. (En este momento interrumpe un espectador, cuando el alcalde y las protestas del público le hicieron callar.) La oportuna intervención del inspector señor Castelló cortó el incidente. Restablecido el calma, sigue el compañero Monroy su peroración demostrativa de los hechos, que el auditorio aplaude sin cesar. Y termina el acto formando una Comisión compuesta por los concejales, para marchar a Ciudad Real y protestar contra las provocaciones del alcalde ante el señor gobernador de la provincia.—Corresponsal.

EL ORGULLO DE ALBACETE Las chulerías de un gobernador provocarán serios conflictos

En Albacete ha caído como una enfermedad infecciosa un gobernador que es toda una chulería y que con sus atropellos va a provocar un serio conflicto, cuyas consecuencias son difíciles de prever. El mencionado “poncio” se ha dado todas las trazas en su gestión, que en la protesta contra su proceder ha unido ya en una misma voz a todos los vecinos de Albacete, y no son sólo los trabajadores, sino personalidades de todas las clases sociales, las que tratan contra su proceder, como demostramos documentalmente a nuestros lectores y al ministro de la Gobernación. Hombre ineducado, incapaz para el cargo que ejerce, truce lamentablemente los términos de la democracia con la chabacanería despreciable, y quiere hacer popular su ridícula figura paseando en su coche oficial a los toreros que van a Albacete, atravesando las calles de su feudo con gorra y pañuelo colorado al cuello, llevando un jaimón colgado del bastón, que apoya en su hombro; burlando avariciosamente entre un corro de “croupiers” en uno de los cafés donde se halla establecida permanentemente una timba espantosa y haciendo el ridículo más espantoso pretendiendo bailar el tango argentino, con las muchachas que bajan a distraerse en las verbenas y ferias que se celebran.

CONTRA LAS ORGANIZACIONES OBRERAS : : : : : Apenas este gobernador llegó a Albacete, demostró su enemiga contra la organización obrera, y al arriar ésta su campaña de censuras contra él, forjó su decidido empeño de perseguirla, siendo su primer acto el engañar de que hizo objeto a los obreros electricistas, que estuvo a punto de provocar una huelga que hubiese tenido fatales consecuencias para la población. A partir de este punto, ejerce una persecución sistemática contra la Casa del Pueblo, y el hecho de que un granico quiera constituirse en Asociación y establecer su domicilio social en dicha Casa y lleve su reglamento al pie la firma de los compañeros que están al frente de la Federación provincial es motivo suficiente para que no los admita a su aprobación, llegando su cinismo a decirse así a los que pretenden cumplir ese requisito legal de la ley de Asociaciones. La Unión General de Trabajadores, a requerimientos de los compañeros de Albacete, reclamó ante el actual ministro de la Gobernación que tal proceder y el gobernador “distinguido”, con un desdoro inaudito, afirmó que él aprobaba todos los reglamentos que se le presentaban, y que era innecesario que existiese ninguno detenido en su poder, y que el denegaba la aprobación de algún reglamento era porque se presentaba por individuo de personalidad moral para ello. Respecto a que no son detenidos y secuestrados los reglamentos que para la aprobación se presentan, existe un acta notarial, levantada a fines de abril por el notario de Albacete D. José Verdú Albert, cuya copia remitirá al ministro de la Gobernación la Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, en la que se demuestra la falsedad de la afirmación del gobernador de Albacete, y respecto a la personalidad del representante de dichos reglamentos, basta decir que es en la actualidad teniente de alcalde del Ayuntamiento de Albacete. Llega a tales extremos la grosería del poncio, que cuando el mencionado notario se presentó a cumplir las funciones para que había sido requerido por el presidente de la Federación obrera, aquí fue tratado con todas las desconsideraciones de que es capaz un espíritu mezquino, y hasta se le prohibió que entendiera el acta en el propio Gobierno civil, haciéndose constar tales extremos en dicho documento público. UNA ESTRATEGIA DEL GOBERNADOR Y LAS BRUCONERIAS DE SUS ESBRIRROS : : : : : Hace pocos días fui designado por la Comisión ejecutiva de la Unión General para realizar una campaña de propaganda, a requerimientos de la Federación obrera de Albacete, y para conocer el estado de una huelga abortada en Chinchilla, la cual había sido causa de la prisión y el procesamiento del secretario de dicha Federación. José RIVES MOYANO

Conflictos sociales ADMINISTRACION La correspondencia de administración debe dirigirse en la siguiente forma: Félix Galán, administrador de EL SOCIALISTA, Carranza, 20, Madrid CONGRESISTAS Tened presente que nuestros hijos confían en que los llevaréis un recuerdo de Madrid si queréis darles una agradable sorpresa. Compárades juguetes instructivos en EL ARCA DE NOE, Corredora Baja, 39. Cooperativa Socialista Obrera Bilbaina Ultramarinos finos, batería de cocina, laza, cristal, alpargatas, telas, mercería, quita, calla, ropa blanca y de color, perfumaría, etcétera, etc. Almacenes, despacho central y administración, San Francisco, 9. Sucursales: Urquía, 38; Alameda de San María, 12; y Cortes, esquina a la calle de la Cántera. Mercería y perfumaría: Cortes, esquina a la calle de la Cántera. Esta Sociedad garantiza la pureza, peso y medida de todos sus géneros. IMPRENTA DE EL PAIS, MADRID.

Memoria y Orden del día del XIV Congreso de la UNION GENERAL DE TRABAJADORES Precio, CINCUENTA CENTIMOS el ejemplar.—Los pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA M. ROCA Fotografía. Luarca, 20 MADRID. Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas de 1912.

Carnes Weddel (S. A.), Trinidad, 13 CARNE CONGELADA

Precios: primera clase, 4 pesetas kilo; segunda, 3,50; tercera, 2. Venta en las siguientes carnicerías: Poncearral, 152. Mesón de Paredes, 20. Puertas, 69. Ruiz Jiménez, 4. Luna, 24. Par de Zaragoza, 18. Jacometrezo, 71. Corredora Baja, 43. San Bernabé, 2. Plaza de San Antón. Paseo de San Vicente, 24. Costanilla de los Angeles, 13.

El más fino : : : : : El más puro : : : : : CARNE FARO Pedido en todas : : : : : partes : : : : :